
議 事 録

会 議 名 令和５年第４回豊橋警察署協議会（定例会）

令和５年12月８日（金）
午後２時00分から午後４時00分までの間

日 時 ・ 場 所

豊橋警察署講堂

１ 委員
鈴木 豊 会長 石井 伸治 副会長
岡田 百合香 副会長 飯田 稔 委員
髙野 守夫 委員 可知 久充子 委員
亀山 道生 委員 乙部 夫字子 委員
中野 浩二 委員

以上９名（定数15名）

出 席 者 ２ 警察署員
竹村署長 近藤副署長 村川警務課長
加藤会計課長代理 岡崎生活安全課長 中嶋地域課長
吉村刑事課長 小久保交通課長 水越警備課長

以上９名

３ 有識者等
なし

防犯カメラの設置促進に向けた取組
諮 問 事 項 等

１ 防犯カメラの有効性を、犯罪件数など具体例を挙げ周知
するとともに、設置促進を図る。

２ 豊橋市に対し、補助金制度の拡充を働き掛けるととも
答申等の概要 に、市を始めとした設置主体に対し、効果的な設置場所に

関する指導を行うなどの支援の実施。

次回開催予定 ２月中旬
そ の 他
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会議の経過及び発言の要旨

記録者 警 務 係 長

１ 会長挨拶

２ 署長挨拶

(1) 管内の犯罪発生状況

(2) 管内の交通事故発生状況

３ 前回の答申に対する具体的施策の推進状況（地域課長説明）

(1) 諮問事項

時代に即した駐在所の在り方

(2) 答申事項

ア 地域の会合や行事に積極的に参加するなど地域住民との接点を増やす

ための事前研修等の指導の実施

イ 「駐在所だより」等の媒体を有効に活用した各種情報発信の充実

ウ 子供や高齢者を対象とした犯罪及び交通事故の予防等に視点を置いた

講話や研修会の実施

エ 駐在所員の優遇措置の実施

(3) 推進施策

ア 答申事項アについて

〇 研修会を開催して、答申イ、ウの取組要領を検討するとともに、住

民との接点を増やすための活動についても協議し、巡回連絡や交通違

反取締りなどの実施時間を増やすなど日々の活動内容を改めることと

した。

イ 答申事項イについて

〇 自治会・町内会を通じ、「駐在所だより」を駐在所管内の全世帯に
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会議の経過及び発言の要旨

記録者 警 務 係 長

回覧するようにした。

〇 民生委員等に、住宅訪問等の際に各種情報発信を行った。

〇 管内の市民館等に「駐在所だより」を掲示して情報発信した。

ウ 答申事項ウについて

〇 管内の保育園等に対する交通講話の実施

〇 老人会や祭礼時等の機会に防犯講話を実施

エ 答申事項エについて

〇 本部に意見具申

〇 施設改修を計画的に実施するなど、勤務環境や生活環境の改善を推

進

４ 諮問

(1) 諮問事項

防犯カメラの設置促進に向けた取組

(2) 諮問事項設定理由（生活安全課長説明）

防犯カメラは、録画データの解析による犯人検挙だけでなく、犯罪の未然

防止や地域住民の安心感の醸成に資する優れた防犯設備であることから、豊

橋警察署では、市民の皆様に「防犯カメラの有効性と設置の必要性」と理解

してもらい、防犯カメラの設置促進を進めている。

防犯カメラの更なる設置促進に向けて、どのように取組を進めていくべき

かについて諮問するもの。

５ 協議

委員 ・ 過去に自治会でトライアルカメラを取り付けた。やはり安心感が



- 3-

会議の経過及び発言の要旨

記録者 警 務 係 長

あった。しかしながら、費用の問題等があり継続しなかった。

委員 ・ カメラ自体は、数百万、数十万するものもあるが、現在は１、２

万円と比較的低価格で販売されている。

・ 電気代についても、そこまで高額にはならないのではないかと思

われる。

委員 ・ 市の防犯カメラ設置費補助金が拡充されれば良いと思う。

委員 ・ 市の自転車ヘルメット購入の助成金があるが、そのようにお得感

がある制度であれば、個人宅の設置も増えると思われる。

委員 ・ 市の防犯カメラの補助金の申請が大変だと聞く。もう少し簡素化

されると良いと思う。

委員 ・ 警察には、防犯カメラの有効性をアピールする広報活動をしても

らい、事例等があれば、より理解が得られるのではないか。

委員 ・ 大通りから一本中に入ったところで犯罪が起きやすいと思う。設

置個所は多くなると思うが、自治会等の協力をもらい、効率よい設

置につながれば良いと思う。

委員 ・ 補助金の関係は市になってくると思うが、警察としても市民の方

に有効性を周知してほしい。

委員 ・ 初期設置費用や維持費、修理や買い替えなどのランニングコスト

もかかってくる。その費用はどのようにするべきなのか、市、自治

会などで話合いが必要だと思う。

委員 ・ 設置個所については、効果的な場所に設置するには警察のアドバ

イスが重要である。
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会議の経過及び発言の要旨

記録者 警 務 係 長

委員 ・ トライアルカメラ設置推進地区では、防犯カメラ設置の表示を行

っていたと思う。設置推進地区ということをアピールすることでも

防犯効果があったのではないか。

委員 ・ 豊橋市では防犯灯設置の補助金制度があると思う。その制度も活

用してカメラ付き防犯灯を設置促進するべきだと思う。

委員 ・ 市としては、市の主導する防犯カメラの設置の検討、自治会も補

助金等を活用した設置の努力が必要であり、警察にはその支援をお

願いしたい。

６ 答申

(1) 防犯カメラの有効性を、犯罪件数など具体例を挙げ周知するとともに、

設置促進を図る。

(2) 豊橋市に対し、補助金制度の拡充を働き掛けるとともに、市を始めとし

た設置主体に対し、効果的な設置場所に関する指導を行うなどの支援の実

施。


